



## Conseil économique et social

Distr. générale  
1<sup>er</sup> décembre 2015  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

Cinquante-quatrième session

3-12 février 2016

Suite donnée au Sommet mondial

pour le développement social

et à la vingt-quatrième session extraordinaire

de l'Assemblée générale : thème prioritaire :

repenser et renforcer le développement

social dans le monde contemporain

### **Déclaration présentée par la Fédération pour la paix universelle, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\***

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

---

\* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



## Déclaration

Le bien-être des enfants dépend de nombreux facteurs décisifs tels que la stabilité économique, l'alimentation, l'accès à l'eau potable et aux soins de santé, l'éducation et la société dans laquelle il vit, qui ne doit pas être touchée par les conflits. Comme l'indiquent les objectifs de développement durable, l'ensemble de ces facteurs doivent être améliorés. Cependant, il y a un facteur assurant le bien-être des enfants qui a été laissé de côté : le rôle des parents et la stabilité familiale.

La recherche et le bon sens établissent fermement que les enfants élevés par leurs parents dans un foyer stable ont de nombreux avantages que ne peuvent remplacer les politiques et programmes gouvernementaux ou sociaux. Les parents sont les meilleurs défenseurs de leurs enfants et connaissent leurs besoins mieux que quiconque. En tant que fournisseurs de soins primaires, les parents sont ceux qui amènent les enfants à l'école, s'assurent qu'ils reçoivent les soins médicaux et les protègent du danger, pour ne citer que ces quelques rôles. Plus important encore, les parents enseignent aux enfants les valeurs et les responsabilités nécessaires pour vivre de manière optimale dans la société. Ce n'est que lorsque la société se compose de citoyens dotés d'une conscience, de compassion, d'autodiscipline et de sens des responsabilités que la société peut être stable et prospère. Les parents qui peuvent former des familles stables détiennent la clé du développement social.

Nous sommes confrontés dans notre monde actuel à de nombreux défis, qui comprennent notamment l'instabilité familiale, dont les enfants souffrent le plus dans la famille. Qu'ils vivent dans des pays développés ou en développement, les enfants de mères célibataires sont beaucoup plus susceptibles de connaître la pauvreté. Le divorce est associé à l'augmentation de la toxicomanie, à la dépression et à l'abandon scolaire chez les enfants.

En raison de nombreux facteurs sociaux, économiques et culturels, il est plus difficile que jamais de réussir à garder une famille unie dans la société contemporaine. Au lieu d'ignorer l'affaiblissement de la famille, nous devons tenir compte du fait que les parents et les familles ont besoin d'être soutenus. Les politiques axées sur la famille pourraient alléger le fardeau économique qui pèse sur les parents et faciliter la prestation de soins qui incombe à ces derniers. Les programmes et l'éducation axés sur la famille pourraient fournir aux parents des informations pratiques sur la communication, la gestion des conflits, le respect des hommes et des femmes et la discipline efficace et non violente des enfants. Des familles qui disposent des moyens sociaux nécessaires seraient plus susceptibles de résoudre les problèmes de manière coopérative et de moins dépendre de l'aide financière du gouvernement.

De nombreuses données démontrent clairement l'importance des parents et de la famille pour le développement social. Malheureusement, cela est devenu moins évident dans les médias et la culture, qui favorisent les libertés individuelles plus que la responsabilité sociale et l'accomplissement découlant de relations familiales prospères. Les relations humaines sont l'un des aspects les plus difficiles de la vie. Elles peuvent être la plus grande source de chagrin et de douleurs, mais peuvent également conférer un grand sentiment de but à atteindre et de satisfaction de vivre. Promouvoir une culture axée sur la famille, qui encourage à choisir judicieusement un compagnon, un engagement profond et la fidélité conjugale, et à être des parents responsables et aimants, permettra de renforcer la famille afin que celle-ci puisse

accomplir ce qu'elle sait faire de mieux. Pour opérer un développement social, nécessaire à la réalisation des objectifs de développement durable, il est crucial de reconnaître que la famille constitue le fondement naturel de la société et qu'elle doit recevoir tout le soutien et la protection de la société et des gouvernements qu'elle mérite.

---